

NOVEDADES

Orfila Electo en la OEA, que se Apresta a Perdonar a Castro Ruz

El Castigo Podría

ser Levantado en

6 ó 8 Semanas más

WASHINGTON, May. 17. UPI, AP y AFP. En un día de intensos debates, en que surgieron muchas sorpresas, la asamblea general de la Organización de Estados Americanos, OEA, eligió hoy como su nuevo secretario general al embajador argentino Alejandro Orfila y aprobó un proyecto presentado por México y otros países que permitirá adelantar el levantamiento de las sanciones económicas que a escala continental se le impusieron a Cuba, de acuerdo con el Tratado de Río Janeiro.

Las elecciones del nuevo secretario general, que reemplazará al ecuatoriano Galo Plaza, ocuparon la mayor parte del día. Hubo necesidad de dos votaciones para que Orfila obtuviera la necesaria mayoría de 13 votos, contra su único competidor, el canciller dominicano Víctor Gómez Berges.

Este en las dos votaciones tuvo 9 votos a su favor, contra 12 de Orfila pero en la primera, tres países se abstuvieron y fué necesario pasar a una segunda votación; en ella, uno de los abstencionistas votó en favor de Orfila, para acabar con el estancamiento a que se había llegado desde el miércoles pasado.



El embajador argentino Alejandro Orfila (izquierda) recibe las felicitaciones de su más cercano oponente, Víctor Gómez Berges, canciller dominicano, tras anunciarse su triunfo como secretario general de la Organización de Estados Americanos. (Foto UPI).

La votación registrada finalmente fué la siguiente, por países: Con Orfila; Argentina, Barbados, Bolivia, Chile, Colombia, Costa Rica, Estados Unidos, Granada, Guatemala, Jamaica, Panamá, Uruguay y Venezuela. Por Gómez Berges: República Dominicana, México, El Salvador, Honduras, Trinidad-Tobago, Nicaragua, Brasil, Haití y Ecuador. Abstencionistas: Perú y Paraguay.

La oposición a Orfila estuvo encabezada por Brasil, no por animosidad contra el argentino, sino porque dicho país sostiene que no debe ir a la secretaría general de la

OEA ningún diplomático de las dos principales naciones de Sub América: Brasil y Argentina. El apoyo a Orfila partió principalmente de Venezuela, quien junto con Panamá le aportó los votos adicionales necesarios para el triunfo, incluyendo Estados Unidos.

Washington permaneció neutral en las elecciones, pero después de la primera votación del jueves, cuando se vio que Orfila podía obtener mayoría de votos, se decidió a apoyar a este, sólo por solidaridad con la propia mayoría, sin demérito para Gómez Berges, según se dijo oficialmente.

Gómez Berges, al confirmarse su derrota fue el primero en levantarse para dar un abrazo a su victorioso rival. Orfila agradeció el gesto y ofreció desempeñar su tarea "sin tomar en cuenta que unos países sean grandes y otros pequeños, en favor siempre de la unidad y el progreso de los países afiliados a la OEA".

Contestó a los ataques de yancofilia que se le han lanzado diciendo que es "ante todo un latinoamericano y defenderá su región, lo cual no obsta para que tenga excelentes relaciones con los principales funcionarios norteamericanos, ya que la tarea que hay por delante es de entendimiento, no de confrontación entre América Latina y Estados Unidos".

Pronosticó a Gómez Berges, aludiendo a que el dominicano sólo tiene 33 años de edad, "un largo periodo de tiempo al servicio de la Organización de Estados Americanos".

El miércoles anterior, en la primera votación, Gómez Berges tuvo 11 votos contra 9 de Orfila; en la segunda, los sufragios se empataron a 10 para cada uno de los contendientes; en la tercera, siguió el empate; en la cuarta, Gómez Berges tuvo mayoría de 10 a 9; en la quinta esa ventaja subió para el dominicano: 12-11, que se mantuvo en la sexta rueda de votación del miércoles.

Tuvo que aplazarse para hoy la votación, cuando hasta en la segunda vuelta pudo triunfar al final el argentino. No se sabe cuál de los países fué el que finalmente le dio a Orfila el voto adicional que necesitó para completar la mayoría de 13, con la que quedó confirmada su victoria, ya que las votaciones son secretas.

**LAS SANCIONES
SERAN LEVANTADAS
A CUBA EN
6 A 8 SEMANAS**

México y varios otros

Kissinger y Pinochet son Esperados en la Argentina

Se Estima que por Motivos de Seguridad no hay Informes Oficiales al Respecto.— La Opinión y la Prensa Analizan la Actual Crisis Política

BUENOS AIRES, 19 de marzo (EFE). — Henry Kissinger y el presidente de Chile, general Augusto Pinochet, visitarán próximamente Argentina, trascendió de fuentes allegadas a la cancillería.

Según esas fuentes, el secretario de Estado norteamericano llegará a Buenos Aires antes del 10 de abril. Su viaje tendría como objetivo principal exponer ante las autoridades argentinas las bases de la política interamericana elaborada por EU y que se ha dado en denominar "el nuevo diálogo".

En cuanto a la visita del presidente chileno —que se asegura es inminente— el total hermetismo de la cancillería se atribuye a razones de seguridad.

Para coordinar los preparativos del viaje está ahora en Santiago el secretario de Prensa y Difusión, José María Villone.

En cuanto a los temas a tratar entre la presidente María Estela Martínez de Perón y el general Pinochet, trascendió que girarán fundamentalmente en torno a "la cooperación entre los dos gobiernos en la lucha contra la subversión y penetración ideológica".

"CLIMA DE ANSIEDAD"

Entre tanto, el clima de "ansiedad política" en que se debate Argentina ha merecido hoy un inusual comentario en la primera página del diario *La Opinión*, que cifra en las elecciones que se celebrarán en la provincia de Misiones el 13 de abril la clave del futuro desenvolvimiento del país.

Mencionando círculos opositores, *La Opinión* recoge la sospecha de que podrían ser postergadas las elecciones so pretexto de un clima de violencia en Misiones, "pero realmente por la existencia de supuestas encuestas que otorgarían el triunfo en los comicios para autoridades provinciales al Partido Radical", segunda fuerza del país, en la oposición.

Pero los comicios del 13 de abril, su eventual aplazamiento o el improbable fracaso de los candidatos oficialistas, son sólo un elemento del "clima de ansiedad" al que se refiere el matutino bonaerense.

El nerviosismo se agudizó el 12 de este mes, a partir de un documento calificado por algunos medios de "pregolpista" redactado por el Movimiento de Integración y Desarrollo (MID). El documento es sumamente crítico para el gobierno pese a ser esa agrupación un integrante de la coalición oficial (el Frente Justicialista de Liberación (FRIJULI).

El MID, que dirige el ex presidente Arturo Frondizi, afirmaba que existe creciente descontento en la clase obrera y en toda la extensión de la clase media y que desde hace tiempo, como consecuencia de la política económico-social, se observan "los síntomas de una legítima reacción social".

El severo enjuiciamiento del MID causó estupor en las filas del gobierno y aun en la oposición colaboracionista del líder radical Ricardo Balbín. Este último dijo, refiriéndose a las huestes de Frondizi, "huían como las ratas cuando el buque se hundía".

Contribuyó también a sembrar de dudas y aprensiones el ambiente local un editorial del diario conservador y antiperonista *La Prensa*, que ayer acusó al gobierno de violar la Constitución y los principios democráticos en 14 distintas materias.

El editorial de *La Prensa* fue considerado en los pasillos del Congreso prácticamente como una "proclama" contra el gobierno de Isabel Perón.

CRISIS INTERNA

En las filas oficiales es evidente también la existencia de un mar de fondo, que se expresa en el aparente distanciamiento de la Confederación General Económica (CGE) respecto del gobierno, a causa de la política económica del ministro Alfredo Gómez Morales. La CGE, central empresarial, es una de las bases de la concertación social en la que se apoya el esquema del gobierno.

Entre tanto, una publicación que responde a los sindicatos (*Semana Política*), publicó en su última edición una sugerente primera plana en la que aparecen las fotografías de los tres comandantes en jefe y de los dos dirigentes principales del movimiento obrero (Casildo Herreras, de la CGT, y Lorenzo Miguel, de las "62"), rodeando a la presidente. El lema es "CGT-62-FF. AA, salvación del país".

MAS FUSILAMIENTOS

Por otro lado, esta madrugada la policía halló cuatro cadáveres carbonizados dentro de un automóvil en un paraje desolado de Villa Lugano, zona suroeste de esta ciudad.

Según un portavoz policial, una patrulla en una inspección de rutina encontró un vehículo totalmente quemado, y en su interior los cadáveres calcinados.

Después pudo comprobarse que los restos pertenecían a cuatro hombres y que tenían muchos impactos de bala de grueso calibre. La misma fuente dijo que la identificación de los cadáveres será sumamente difícil.